



Síntesis Informativa
www.panedomex.org

COLUMNAS DE 7 ENERO 2021

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Vulgar uso político de las vacunas

Con la probada experiencia que las instituciones de salud pública de México tienen en sus campañas de inoculación contra la influenza estacional, que ahora se pretenda vacunar contra la peste a los viejitos y viejitas en los mismos 10 mil centros donde hacen colas para que el gobierno de la 4T les reparta dinero es profundamente inmoral, y más durante el año de las elecciones más copiosas, complejas y reñidas de la historia.

Peor: el plan contempla la integración de igual número de brigadas que se conformarán con 12 personas, en las cuales el personal médico será de solo tristes dos.

Y lo peor de lo peor: se quiere comenzar por las localidades más apartadas o de difícil acceso en la geografía nacional, donde la pandemia no alcanza las proporciones de alarma que se sufre en las ciudades con mayor densidad poblacional.

¿Primero en un poblado aislado en alguna sierra o desierto que en Puebla, Monterrey o la zona conurbada de Ciudad y el Estado de México? ¿Los mayores de 60 años que habitan en Iztapalapa serán atendidos después de los que viven en alguna región agreste de San Luis Potosí?

Fácil comprender la magnitud del insensato Plan Nacional de Vacunación anunciado por el presidente de la República y su inexplicable *mariscal* antipandemia (de quien afirma: "No hay un funcionario en el mundo que tenga *las características* de Hugo López-Gatell". ¡Y tiene toda la razón!): las variedades de influenza conocidas antes del nuevo coronavirus tienen un componente de riesgo semejante, pues atacan más a las personas con sobrepeso, diabetes, vulnerabilidad pulmonar o alta presión arterial. Y sin que se requiera de los centros donde la Secretaría del Bienestar entrega los apoyos económicos, anualmente se aplican de 32 a 33 millones de vacunas entre octubre y abril, todos los años.

En el caso de las no plenamente definidas todavía y que se esperan con angustia, los expertos recomiendan aplicarlas a mayores de 16-17 años, lo que da un total aproximado de 90 de los 126 millones de mexicanos que somos. Con el 75 por ciento que reciba la vacuna, dicen, se alcanzaría la inmunidad poblacional (mal llamada "de rebaño") que se requiere.

Aritmética simple: si para 32-33 millones que se vacunan contra la influenza estacional en apolíticos centros de salud, unidades del IMSS-Bienestar, hospitales comunitarios, centros de salud y escuelas (pudieran aprovecharse los dispensarios parroquiales), ¿por qué para el doble de aplicaciones la 4T impone brigadas con militares, "voluntarios" (quién sabe con qué experiencia), cuatro *sospechosos* "servidores de la nación" (los que reparten la lana) y solo dos con práctica en la inyección de vacunas? ¿Y por qué en los 10 mil centros de los apoyos sociales que huelen a electorales? ¿Y en todo el año?

La atención preventiva y curativa de la medicina pública en México nunca ha dependido ni estado relacionada con la política partidista.

Fuera máscaras: que la vacuna se aplique también en las oficinas distritales de Morena...

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

Que colaboradores y amigos muy cercanos al inefable Rubén Moreira, ex gobernador de Coahuila, están rentando y operando radiodifusoras en diversos estados, lo que algunos detractores políticos del priista anticipan como posible comisión de delito electoral, ahora que se acercan los comicios intermedios.

Que mientras en Washington ardían las calles, en la 4T ya le dieron vuelta a la página Donald Trump, comenzaron a construir los puentes con la administración de Joe Biden y por eso la conversación de 35 minutos que ayer sostuvo el canciller Marcelo Ebrard con Jake Sullivan, próximo asesor de Seguridad Nacional de Estados Unidos, fue calificada en Tlatelolco de "extremadamente constructiva".

Que después de que Raymundo Collins, ex secretario de Seguridad en Ciudad de México, habló de que la investigación en su contra es una venganza personal de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum se carcajeó y recordó que cuando fue delegada en Tlalpan, fue a visitarlo al INVI, para plantear una inconformidad vecinal contra un proyecto inmobiliario, y discrepancia aparte, le llamaron la atención sus tapetes persas: "Cuando se es corrupto, se es delincuente".

Que una corriente en Morena piensa que si no se ponen las pilas ellos, encabezados por Mario Delgado, y el Presidente, el PRI será el que coseche los frutos de una división y por eso Alejandro Moreno, cabeza del tricolor, ya vislumbra un escenario favorable si recluta a Cristóbal Arias como abanderado en Michoacán, ahora que el senador rompió con su partido, que otorgó la candidatura a Raúl Morón, y baraja opciones. La apuesta de la oposición es lanzar a un personaje de izquierda para derrotar a la izquierda en el poder.

- **Excélsior:** [Los políticos](#) / Juan José Rodríguez Prats (p.10)
- **Universal:** [Se cuelean impresentables](#) / Jesús Reyes Heróles G. G. (p.10)
- **Universal:** Historias de Reportero / [¿Quién pompó?](#) / Carlos Loret de Mola (AMLO / Bartlett / p.2)
- **Excélsior:** Razones / [López-Gatell: no hay otro así](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.8)
- **Financiero:** La Feria / [Prensa: AMLO, igualito a Peña](#) / Salvador Camarena (p.29)
- **Universal:** Historias de NegoCEOs / [Bartlett: escándalo tras escándalo en CFE](#) / Mario Maldonado (p.20)
- **Universal:** En Tercera Persona / [Acusado de violación y protegido por el poder político](#) / Héctor de Mauleón (Félix Salgado)
- **Universal:** [Morena: "se recibe cascajo"](#) / Alfonso Zárate (p.11)
- **Universal:** [Morena contra Morena](#) / Jorge Camacho (p.10)
- **Economista:** Signos Vitales / [¿Elba Esther, a la boleta?](#) / Alberto Aguirre (p.33)
- **Reforma:** El Informe Oppenheimer / [Trump y su intento de autogolpe de Estado](#) / Andrés Oppenheimer (p.15)
- **Universal:** Serpientes y Escaleras / [Washington 2021, ¿México 2024?](#) / Salvador García Soto (PP-8)
- **Universal:** En la Mira / [Democracia frágil](#) / Luis Cárdenas (p.7)
- **Milenio:** Pensándolo Bien / [¿Y ahora qué hacemos con Biden?](#) / Jorge Zepeda Patterson (p.13)
- **Milenio:** Sin Ataduras / [El fallido golpe de Estado de Trump](#) / Agustín Gutiérrez Canet (p.14)
- **Excélsior:** Bitácora del Director / [Los frutos podridos de la polarización](#) / Pascal Beltrán del Río (p.2)
- **Excélsior:** Arsenal / [Barbas a remojar](#) / Francisco Garfias (p.4)
- **Financiero:** Uso de Razón / [El día del golpe](#) / Pablo Hiriart (PP-26)
- **Financiero:** Estrictamente Personal / [Trump y su golpe de Estado](#) / Raymundo Riva Palacio (PP-28)
-
-
- **Reforma:** [Templo Mayor](#) (p.10)
- **Universal:** [Bajo Reserva](#) (p.2)
- **Universal:** [Kiosko](#) (p.23)
- **Excélsior:** [Frentes Políticos](#) (p.11)
- **Economista:** [La Gran Carpa](#) (p.39)
- **Financiero:** [Confidencial](#) (p.33)
- **Crónica:** [Pepe Grillo](#) (p.3)
- **24 Horas:** [¿Será?](#) (p.2)
- **La Razón:** [Rozones](#) (p.2)
- **Reporte Índigo:** [Redes de Poder](#) (p.3)
- **El Heraldito:** [Sacapuntas](#) (p.2)
- **ContraRéplica:** [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- Secretario del Ayuntamiento de Zinacantepec asume como encargado de despacho
- Sostuvo reunión virtual, anoche, con el cabildo
- Informó que a partir de hoy inician los 15 días que prevé la ley
- Dijo que el ayuntamiento no ha sido notificado de la detención del alcalde
- Hubo priistas mexiquenses que se registraron sin recibir "línea"
- Trabaja PRD en integración de planilla de Metepec

- **Suma PVEM a campeona de box, “La Roca Zamora”**
- **Supervisa Enrique Vargas cumplimiento de comercios en cuanto a semáforo rojo**

En el municipio de Zinacantepec se están tomando las cosas con calma tras la detención de Gerardo Nava Sánchez, el presidente Municipal; aunque en las últimas horas se exhibió falta de control político, anoche hubo una reunión virtual entre el secretario del Ayuntamiento, Adiel León Álvarez y los miembros del cuerpo edilicio.

Mientras avanzan los tiempos legales y en lo que resta de la semana el juzgado correspondiente, con sede en el penal estatal de Almoloya de Juárez, mejor conocido como “Santiaguito”, decide si dicta el auto de formal prisión u otorga la libertad bajo caución de Gerardo Nava, en el ayuntamiento se contabilizará a partir de hoy su ausencia.

Durante la reunión que se llevó a cabo ayer por la noche, el secretario del ayuntamiento habló por primera vez, desde que se dio a conocer la detención del presidente Municipal, con los miembros del cabildo, no obstante la zozobra que generó el hecho, así como el vacío de información institucional, mientras que en el entorno público la noticia se reprodujo en medios estatales y nacionales.

El encargado de la política interna del Ayuntamiento dio a conocer al cabildo que hasta ese momento -ayer por la noche- el gobierno municipal no había recibido notificación alguna sobre la detención de Gerardo Nava, por lo que se conducían con la información que se ha vertido en medios de comunicación y terceras personas.

Otro punto que aclaró Adiel León es que formalmente el alcalde Gerardo Nava cuenta con un permiso de vacaciones que concluyó ayer seis de Enero, por lo cual a partir de este Jueves siete de Enero asumirá como encargado del despacho de la Presidencia Municipal, por ello deberán contarse a partir de tal momento los 15 días que prevé la Ley Orgánica para operar bajo esta figura.

En cuanto a la operatividad del Ayuntamiento, aseguró que a partir de este Jueves se retomarán las actividades, pero de forma escalonada, en virtud de que el estado de México se encuentra en color rojo en cuanto al semáforo epidémico por la pandemia del coronavirus.

El secretario del Ayuntamiento insistió durante la reunión que el gobierno municipal no cuenta con alguna notificación oficial por parte de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) ni del Poder Judicial, donde se les informe sobre la aprehensión del presidente Municipal en funciones. Tampoco ofreció pormenores que tengan que ver con el estado en que se encuentra internado Gerardo Nava en el penal de “Santiaguito” y mucho menos sobre los motivos que encontró el juez que obsequió la orden de aprehensión correspondiente.

Durante el encuentro virtual no se abordaron las diversas figuras legales que implica la detención de Gerardo Nava, mismas que se contemplan con claridad en la Ley Orgánica Municipal del Estado de México.

Ayer se explicaron en este espacio los tiempos que deberá seguir el Ayuntamiento para cubrir a Gerardo Nava, dejando en claro que su detención no cancela sus derechos políticos, por lo que sigue siendo presidente Municipal y el secretario Adiel León únicamente ejercerá a partir de hoy y hasta por 15 días como encargado de despacho, con las limitaciones que esto mismo implica.

Habrà que estar atentos a los tiempos legales y políticos. Aquí el análisis sobre las implicaciones precisamente de dichos tiempos.

Atajos

Por el centro: Hay varios sectores que se fueron con la finta respecto de la lista que publique hace varios días sobre los aspirantes a ser candidatos a diputados federales del PRI.

Desde el fin de semana señalé que 32 mexiquenses recibieron línea para cumplir con el trámite de entrega de la Carta de Intención que establece la convocatoria correspondiente.

Por lo anterior nunca dije que fueran los únicos que acudieron al CEN del PRI, subraye que eran quienes recibieron el respaldo para hacerlo.

Algunos compañeros periodistas no investigaron y ahora argumentan que el PRI estatal o nacional ventiló los nombres, eso es una gran mentira porque en todo caso darían a conocer el resto de quienes entregaron la Carta de Intención pero no llevan la «bendición».

Solo pongo dos ejemplos, Mauricio Herrera de Ecatepec y Pedro Norberto, ex alcalde de Zacualpan, quien se le quiere atravesar a Ignacio Beltrán.

Luego entonces si las instancias partidistas dieron a conocer la lista de aspirantes a precandidatos, tendrían que haber incluido también a quienes no llevan «línea» y sí acudieron al CEN, como lo establece la convocatoria que espero que hayan leído los sectores a que me refiero. Ahí otro elemento que desnuda su mentira.

Por la izquierda: Avanza la candidatura del empresario mexiquense, Enrique Garcia, en el PRD para la alcaldía de Metepec.

Enrique García, quien pertenece a la familia propietaria de la refresquera que elabora la “Manzanita Deliciosa”, se reunió ayer con Christian Campuzano, el dirigente estatal del PRD con quien habló sobre el proceso interno donde se definirán los abanderados para la elección próxima.

Todo parece indicar que están generando consensos para la integración de la planilla que acompañará a Enrique García en las boletas.

Por la izquierda2: El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) dio a conocer la adhesión de la Campeona del Mundo Ivette “La Roca Zamora”.

En redes sociales se difundió una fotografía donde aparecen "La Roca Zamora" con Couttolenc y los delegados del partido en Metepec y Toluca, Jair Garduño Montalvo, así como Luis Miranda Barrera, respectivamente.

De esta manera la boxeadora podría aparecer en las boletas electorales defendiendo al verde ecologista, en lo comicios próximos.

Por la derecha: El presidente municipal de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, realizó un nuevo recorrido de supervisión por comercios establecidos con el objetivo de que cumplan con las medidas de seguridad para trabajar.

En la colonia San Fernando, el Alcalde revisó establecimientos de diferentes giros comerciales, los cuales si cumplían con el ordenamiento sanitario para prestar el servicio. «Se van a revisar todos los comercios de Huixquilucan, ya que de lo que se trata es de proteger la vida de las personas, frente a una pandemia por covid que está muy fuerte».

Durante el recorrido, Vargas del Villar, constató que los comercios de giros esenciales contaban con gel antibacterial, uso cubrebocas y ninguna persona podía ingresar sin mascarilla, lo que confirma que en Huixquilucan, la ciudadanía está colaborando para evitar contagios.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MÉXICO

Reyes

El DIF estatal, la Secretaría de Salud del Estado de México y muchos gobiernos municipales, como los de Coacalco y Atizapán no dejaron de celebrar la llegada de los reyes Magos y encabezaron la entrega de juguetes por diversas colonias. Claro, no se dieron las entregas masivas de regalos de otros tiempos, ni los festivales, porque la pandemia está en apogeo y el semáforo rojo en el Estado de México se puede extender, pero se pudo ver a la alcaldesa **Ruth Olvera** y al presidente coacalquense **Darwin Eslava** acompañando a los Reyes Magos en la entrega de juguetes, con medidas de higiene y sana distancia... Ya pasada la época navideña los gobiernos municipales empiezan su tercer y último año de gobierno para algunos, y el tiempo de hacer campaña para otros. Los que aspiran a la reelección deberán mostrar por qué deben seguir ocupando el puesto y no nada más porque forman parte de una corriente... En Cuautitlán ha causado mucha polémica la designación de Abner Rojo como candidato a la diputación federal, pues al ser sobrino de **Jorge Rojo**, delegado del PRI en el Estado de México, pues además de no tener mucho trabajo partidista, su trabajo como regidor ha dejado mucho que desear y sólo ha llamado la atención por no acudir al informe de labores del alcalde **Ariel Juárez**. Muchos priistas han manifestado su rechazo a la designación de **Abner Rojo** y buscan ya acomodo en otros partidos, como el Verde y Morena, pues aseguran que las formas en el tricolor nunca van a cambiar y ya no están dispuestos a seguir trabajando por juniors ni oportunistas... Para reactivar la tan golpeada economía por la pandemia de Covid-19, las Comisiones Unidas de Planeación y Gasto Público y de Finanzas Públicas de la LX Legislatura del Estado de México, aprobaron reducir en 2021 el pago de derechos por el uso de vías, plazas públicas, mercados públicos municipales o áreas de uso común para realizar actividades comerciales, a propuesta de las diputadas morenistas **Mónica Angélica Álvarez Nemer y Violeta Nova Gómez**.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

COLUMNA ANÓTELO

DIGITAL MX

¿El IEEM espera que López Gatell acabe con pandemia de un plumazo?

Laura Daniela Durán, Hugo López Gatell, Gabriel O'Shea, Maurilio Hernández, Alejandra del Moral, Jorge Inzunza, Cristian Campuzano.

¡Anótelo!.. No cuadran las cifras de López Gatell con la realidad del Edomex... Ya hay Ley de Amnistía mexiquense... Se ve difícil, pero no imposible, alianza entre partidos para elecciones 2021

En el Instituto Electoral del Estado de México parece que los consejeros están confiados en que el subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, acabará de un plumazo con la pandemia. Hasta el momento no hay un plan emergente para el desarrollo y organización de la elección de ayuntamientos y diputados. No se les ve preocupados. Parece que están muy cómodos trabajando desde su casa, pero no en los asuntos importantes.

¿Cuál será el plan que garantice a la población acudir a las urnas a votar sin contagiarse? Estamos hablando de 12 millones de ciudadanos con derecho a votar. Si bien nos va, con la pandemia acudirán unos 3 millones, es decir, 40 por ciento. ¿Y los funcionarios de casilla -cerca de 19 mil 500-? Son alrededor de 77 mil, más los representantes de los 11 partidos que contendrán, que son 214 mil. Claro sin hablar de que son elecciones concurrentes y el número aumenta considerablemente.

¿Cómo se controlarán las actividades de los monitoristas, de los consejeros, de los vocales, del personal de los órganos desconcentrados? Sólo del IEEM, en el desarrollo del proceso, se consideran unas 200 mil

personas. Pero vamos más allá. Serán como 13 mil candidatos los que contendrán, que buscarán hacer campaña y pueden llevar el virus de un lado a otro en todo el territorio mexiquense. ¿Qué va a pasar? Ojalá pronto se presente un plan real. Laura Daniela Luján tiene un gran paquete encima.

Y es que mire, como van las cosas, es muy factible que el semáforo epidemiológico se mantenga en color rojo hasta fines de enero, con posibilidades de ampliarlo algunos días de febrero. Desde que el Estado de México regresó del naranja al rojo, en promedio se han contagiado 556 personas. Quién sabe de dónde sacará sus cuentas el subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, porque nomás no cuadran. Por ese tipo de irresponsabilidades, aparte de su viaje a la playa, la gente baja más la guardia.

Dice que hay un promedio en el país de 55 muertos, cuando sólo en la entidad mexiquense, en los últimos 19 días, se han registrado en promedio 91 decesos por coronavirus diariamente. Y para que nos demos cuenta de la gravedad del problema, al iniciar el año tuvimos el pico más alto de contagios desde que se decretó la contingencia en marzo del año pasado. Por eso es importante insistir en las medidas de prevención, como lo sugiere a la población todos los días el secretario de salud mexiquense, Gabriel O'Shea Cuevas.

Finalmente, el gobierno mexiquense publicó la Ley de Amnistía que tanto le interesa al presidente de la Junta de coordinación Política, Maurilio Hernández González. También, en el mismo ejemplar de la Gaceta Oficial, aparece el decreto por el que desaparece el Dictamen Único de Factibilidad. Dicen en los pasillos del Congreso local, que está pronta la aprobación del paquete fiscal 2021 y que, al buen entendedor, pocas palabras.

Derivado de los acuerdos entre las cúpulas nacional de los tres partidos, en el Estado de México se concretaron las candidaturas comunes en 16 de los 41 distritos electorales federales. Este escenario se ve muy difícil de replicar en las elecciones locales, donde, a pesar del interés manifiesto de los dirigentes estatales Alejandra del Moral (PRI), Jorge Inzunza (PAN) y Cristian Campuzano (PRD), será muy complicado que armen una alianza similar, sobre todo porque el gobernador Alfredo Del Mazo no ha dado señales en ese sentido, todavía. Es evidente que le conviene pelear la mayoría en el Congreso local y una alianza fuerte podría dársela para gobernar sin tanto sobresalto los dos años y meses que aún le quedan al frente del gobierno estatal.



Company Name www.panedomex.org



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370 México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#)

[Actualice su perfil](#) | [Acerca de nuestro proveedor de servicio](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!